
“HAY UN MOMENTO PARA ELECCIONES Y UN MOMENTO PARA 

TRABAJAR, PERO ESTE ES UN MOMENTO DE TRABAJO” 

El Presidente de la República calificó como muy positiva la evaluación que hace la 

comunidad de las ministras de Defensa y Relaciones Exteriores, pero insistió en 
que cada uno de los secretarios de Estado está dedicado a sus tareas cotidianas. 

En su primer día de trabajo en la región de Magallanes, el Mandatario visitó el 
nuevo turbogenerador que permite asegurar el abastecimiento eléctrico para el 

sector residencial e industrial de Punta Arenas, asistió además a la inauguración 
del año educacional preescolar y participó en la entrega de más de 350 títulos de 

dominio y escrituras para pobladores de la capital regional. 
 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta tarde en Punta Arenas que es 

muy positivo que personas que colaboran en su gabinete sean bien evaluadas por la 

población, pero recalcó que los secretarios de Estado están preocupados de las tareas 

cotidianas, que son las importantes. "Por cierto me parece significativo que personas 

que colaboran conmigo, en mi gabinete puedan tener esta evaluación, pero quiero decir 

que todos mis ministros están dedicados a trabajar en las tareas de cada día. Eso es lo 

importante. Hay un momento para elecciones y momentos para trabajar y este es un 

momento de trabajo y eso es lo que estamos haciendo", sostuvo al término de la 

ceremonia de inauguración del jardín infantil Vientos del Sur, en la población cardenal 

Raúl Silva Henríquez, en la capital de la región de Magallanes. 

 

El Jefe de Estado inició este mediodía una visita de trabajo a la XII región, acompañado 

por su esposa, Luisa Durán, por los ministros de Vivienda, Jaime Ravinet; Economía, 

Jorge Rodríguez, y por las subsecretarias de Educación, María Ariadna Hornkohl y de 

Desarrollo Regional, Adriana Delpiano. En su primera actividad, inauguró el nuevo 

turbogenerador de la empresa Edelmag, inversión de ocho millones de dólares que 

permitirá asegurar el abastecimiento eléctrico de la población y del sector industrial de 

Punta Arenas. 

 

En la ocasión, el Jefe de Estado sostuvo que el abastecimiento de energía está 

garantizado para el presente año, fundamentalmente a partir de la entrada en 

operaciones de la central hidroeléctrica Ralco. "La seguridad energética de la zona 

central está doblemente asegurada una vez que Ralco entre en ejecución y si somos 

capaces, al mismo tiempo, de mejorar la transmisión que va a llegar aproximadamente a 

1.300 megas en el sector entre Charrúa y Quillota, en la zona central del país". En este 

sentido valoró el aporte que ha significado para el sector energético la aprobación de la 

llamada ‘Ley corta eléctrica’. "La seguridad energética del país y la necesidad de 

generar las condiciones para el aumento de la inversión en el sector han alcanzado una 

culminación al aprobar el año pasado el Parlamento la denominada ‘ley corta’ 

eléctrica".  

 

En esta materia, dijo también que no debería haber problemas de abastecimiento de gas 

desde Argentina. "Me remito a lo que plantearon el ministro de Economía y el 

encargado de la Comisión Nacional de Energía: que en las conversaciones que sostienen 

con las autoridades argentinas ellas han garantizado la entrega del gas de acuerdo a lo 

que establecen los convenios internacionales". 

 

Más tarde, el Jefe de Estado y su comitiva se trasladaron hasta el sector norponiente de 

la ciudad, donde se ubica el nuevo jardín de la Fundación Integra, inversión de 320 



millones de pesos que permite a 250 niños de sectores de escasos recursos incorporarse 

a la educación preescolar. Allí fue inaugurado oficialmente el año educativo 2004 de 

este nivel. 

 

En su intervención, el Presidente Lagos reiteró su compromiso de que al término de su 

Gobierno se habrán creado 120 mil nuevas plazas en educación parvularia a lo largo del 

país. A la fecha, con una cobertura de 78 mil niños, se ha logrado casi el 75% de esa 

meta. "En marzo del 2006, cuando entregue el Gobierno, van a existir 120 mil cupos 

para que más niños tengan posibilidades. Mi compromiso se va a cumplir, como cada 

una de las cosas de las cosas que he dicho como Presidente que estamos preocupados de 

cumplir una tarea". 

 

Sobre este tema, sostuvo también que el esfuerzo que se está haciendo hoy en el país en 

educación preescolar plantea un desafío muy grande para el Gobierno, pero insistió en 

que la inversión en este sector es fundamental por cuanto disminuye las diferencias de 

aprendizaje entre los niños que ingresan a la educación básica. "Quiero vivir en un país 

donde los niños no sientan que los discriminan cuando son pequeños porque sus padres 

tienen una situación más difícil, quiero un país donde todos tengan posibilidades", 

sentenció. 

 

En otra ámbito, el Mandatario fue consultado por las declaraciones formuladas por el 

canciller boliviano Juan Ignacio Siles, quien atribuyó el receso en las conversaciones 

diplomáticas para el tratado de libre comercio entre Chile y Bolivia a las respuestas de 

nuestro país ante las aspiraciones marítimas de esa nación altiplánica.  

 

Al respecto, aclaró que Chile mantendrá su posición de seguir conversando con Bolivia 

sobre una agenda de futuro y recordó que, en el acuerdo de libre comercio que se 

discutía con el vecino país, "planteábamos una clara asimetría a favor de Bolivia, 

reconociendo de esta manera una forma de poder ayudar y potenciar a Bolivia, en la 

forma que a nosotros nos parece la más adecuada". 

 

No obstante ello, expresó su voluntad de que estas conversaciones se reanuden en el 

más breve plazo. "Ojalá estas cosas se puedan restablecer pronto, porque lo que 

nosotros queremos es una mayor integración de los países, entendiendo que si tenemos 

una agenda de futuro es más fácil mirar las cosas del pasado. Creo que es un error poner 

las cosas del pasado por delante y creo que Chile puede ganar mucho más a través de un 

proceso de integración", poniendo como ejemplo la estrecha colaboración que se da en 

la patagonia chileno argentina. 

 

Finalmente, el Jefe de Estado y su comitiva se dirigieron hasta el Gimnasio Fiscal de 

Punta Arenas, donde en una concurrida ceremonia se hizo entrega de más de 350 títulos 

de dominio y escrituras a los residentes de ocho conjuntos habitacionales de la ciudad. 


